



Rafael Domínguez, director de la Cátedra, dictará el viernes 21 de octubre la lección inaugural del Experto en Cooperación Internacional para el Desarrollo con África Subsahariana de la Universidad de Jaén, que se imparte en colaboración con la Agencia Andaluza de Cooperación Internacional para el Desarrollo.

La lección, que lleva por título “Tendencias de la cooperación para el desarrollo ante el nuevo mapa del poder económico mundial”, girará en torno a cuatro ideas fuerza. La primera es no confundir medios y fines: la Ayuda, que es uno (pero no el único ni el más importante) de los macro-instrumentos de la política pública de cooperación, constituye un medio para el desarrollo. La segunda es que el mundo ha cambiado: el sistema de Ayuda está en una crisis de identidad irreversible porque la división Norte/Sur ha sido superada por la nueva distribución del poder económico mundial con la irrupción de los países BRIC. La tercera es que hay que acabar con el enfoque asistencialista hacia África, que no necesita más políticas basadas en la pornografía del desarrollo que promueven las celebridades y ciertas ONGD, sino AOD eficaz con coherencia de políticas. Finalmente, que es necesario asumir que los africanos pueden elegir su destino: África subsahariana se ha empoderado gracias a la ventana de oportunidad que le ofrece la Cooperación Sur-Sur de China y otros países emergentes. En ese sentido, se hará especial énfasis en el impacto que la CSS de China está teniendo en una región que, pese a su crecimiento económico y mejora en los indicadores de desarrollo humano, seguirá precisando de la cooperación internacional, con la diferencia de que ahora puede elegir entre varios modelos de cooperación y de desarrollo.

El Experto en Cooperación Internacional para el Desarrollo con África Subsahariana responde a las necesidades específicas de formación generadas por la creciente orientación de la cooperación española y andaluza hacia esa región, y va destinado a profesionales, universitarios e investigadores que deseen especializar en este ámbito geográfico sus carreras como practicantes o académicos.

Para consultar el programa del curso Experto en Cooperación Internacional para el Desarrollo con África Subsahariana de la Universidad de Jaén, pincha [aquí](#) .